



In der Eisarena ist schon alles aufgebaut für den Wahl-Sonntag. An 36 Tischen zählen jeweils sieben Wahlhelfer die Stimmzettel aus.

Foto: Hadel

# Stimmzettel statt Eishockey

250 Wahlhelfer zählen ab Sonntag in der Eisarena die Stimmen aus – 72 Computer neu angeschafft

Von Tobia Fischer

**BREMERHAVEN.** Zum Glück finden die Wahlen im Mai statt und die Fischtown Pinguins haben schon lange ihre Saison beendet. Denn die Eisarena wird als Super-Wahlzentrum benötigt. Das Eis ist abgetaut, auf der Fläche stehen nun die Tische für die gut 250 Wahlhelfer, die ab Sonntag hier die Stimmzettel auszählen.

Bereits seit gestern bewachen Sicherheitsleute die Halle. Drinnen ist schon alles aufgebaut. 36 sogenannte Auszählbausteine wurden auf der „Eisfläche“ platziert, Tische für jeweils sieben Wahlhelfer, die die Stimmzettel auf ihre Gültigkeit überprüfen, auswerten, wo der Wähler seine maximal fünf Kreuze gemacht hat und dann die Daten in den Computer eingeben. 72 PCs, für jeden Tisch zwei, sind extra für den Wahl-Sonntag angeschafft worden. Auf ihnen wurde die Software für die Erfassung der Wahldaten installiert, die erstmals verwendet wird. „Ansonsten enthalten die Rech-

ner nichts. Es ist nicht möglich, ins Internet zu gehen, die Anschlüsse für USB-Sticks und die Laufwerke für CDs wurden verschlossen“, sagt Thomas Herbrig, Leiter des Bürger- und Ordnungsamtes, der die Abläufe koordiniert. Die Anschaffung der PCs soll auch kein rausgeschmissenes Geld sein. Nach der Wahl ersetzen die Computer in der Stadtverwaltung so manches alte Modell.

Aus Gründen des Datenschutzes sind auch die Videokameras an der Decke, die sonst die Eishockeyspiele aufzeichnen, abgeklebt worden. Damit ist alles bereit, wenn am Sonntag die ersten Wahlhelfer eintreffen. Der Ablauf ist streng geregelt. Ab 18 Uhr, wenn die Wahllokale schließen, werden in der Eisarena zuerst die Briefwahlstimmen für die Europawahl ausgezählt. Die eigentliche Auszählung der Europawahl findet in den insgesamt 75 Wahllokalen in der Stadt statt. „Da jeder Wähler für die Europawahl nur eine Stimme hat, ist der Aufwand weitaus geringer als für die Wahlen zur Bürgerschaft oder Stadtverordnetenversammlung“, erklärt Herbrig. Die Auszählung

direkt vor Ort – per Strichlisten – gehe zügiger. Telefonisch meldet jedes Wahllokal die Ergebnisse an sogenannte Schnellmelder im Stadthaus, die die Daten digital erfassen.

Ab 19 Uhr bringt ein Sicherheitsdienst die Wahlurnen für die Bürgerschafts- und Stadtverordnetenwahl in die Eisarena. Dort werden sie in Empfang genommen und überprüft, ob alle von den Wahllokalen gemeldeten Urnen vorhanden sind. Die Wahlhelfer öffnen zuerst die Urnen für die Bürgerschaftswahl aus 19 ausgewählten Wahlbezirken. Sie gelten als repräsentativ. Die Ergeb-

nisse fließen in die Hochrechnung des Landes ein, die spätestens um 23 Uhr zeigen soll, wie die Wähler abgestimmt haben. Am Montag werden alle Bremerhavener Stimmzettel für die Bürgerschaftswahl ausgezählt.

Die Urnen für die Wahl zur Stadtverordnetenversammlung bleiben verschlossen. Sie werden in einem Lagerraum der Eisarena deponiert und frühestens Dienstag geöffnet. Am Mittwoch soll – voraussichtlich – das Ergebnis vorliegen. Denn am Donnerstag wollen alle Wahlhelfer doch lieber den Feiertag genießen, als weiter auszuzählen.

## 1100 Wahlhelfer im Einsatz

- › Insgesamt sind am Sonntag rund 1100 Wahlhelfer im Einsatz, vorwiegend **Angestellte des Öffentlichen Dienstes**, die in Bremerhaven wohnen. Verwaltungsmitarbeiter mit Wohnsitz im Landkreis dürfen laut Wahlgesetz nicht eingesetzt werden.
- › Alle Wahlhelfer wurden für ihren

Einsatz in den 75 Wahllokalen oder in der Eisarena **geschult**. Insgesamt rund fünf Wochen dauerte die Schulung.

- › In der Eisarena werden die 250 Wahlhelfer während der Auszähl-tage in der „**Pistenbar**“ versorgt. Dort erhalten sie Snacks und Getränke.